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第２回 佐久市行政改革推進委員会 

作成日 令和 5年 8月 23日 

  日 時 令和 5年 8月 18日（金） 開催場所 
佐久市役所 南棟３階  

大会議室 
時 間 

13:30 

～ 

15:40 

  出席者 

委 員： 島田千穂、鈴木祥子、鷹野勝、伊藤明弘、樫山淳一、 

春日利夫、土谷豊、宮森伊智朗、栁澤祥子、渡辺三惠、 

井出礼子、佐藤恵、大工原睦子 

所管課：１「農作物等有害鳥獣被害対策防止事業補助金」 

    農政課長 青柳 孝行、農政係長 湯田 利隆 

２「農業用廃プラスチック適正処理事業補助金」 

３「故郷ふれあい交流事業補助金」 

    ４「「暮らしとしての農業」農家創出事業補助金」 

    ５「果樹生産施設整備事業補助金」 

農政課長 青柳 孝行、農業生産振興係長 戸沢 早人 

    ６「生ごみ処理機等購入費補助金」 

生活環境課長 木内 和泉、環境衛生係 掛川 剛大 

７「保護司会補助金」 

福祉課長 関口 直司、地域福祉係長 木下 透 

８「特定住宅リフォーム補助金(断熱性能向上リフォーム)」 

建築住宅課長 神津 康志、建築係長 藤澤 誠 

９「看護師養成事業補助金」 

健康づくり推進課長 工藤 清美、保健医療政策係長 柴平 ひかり 

 

事務局： 企画課長 木内孝昭、行政改革係長 佐藤俊 

行政改革係 山﨑寛幸、油井宏和 

委員 

出  13人 

欠   2人  

 提出資料  
・会議次第 

・資料１－１ 第２・３回行政改革推進員会における外部評価の手順について 
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・資料１－２ 令和５年度 補助金等外部評価 意見に対する回答説明スケジュール 

・資料２   外部評価対象補助金等への意見に対する回答 

・外部評価対象 補助金等評価シート 

≪開会≫ 

 

≪会議事項≫ 

 

令和５年度補助金等外部評価について（資料１－１、１－２） 

【評価方法等について事務局から説明】 

【委員からの意見等は特になし】 

 

ア 委員からの意見等に対する回答について（資料２） 

 

【１「農作物等有害鳥獣被害対策防止事業補助金」】（農政課） 
【委員からの意見等は特になし】 

 

【２「農業用廃プラスチック適正処理事業補助金」】（農政課） 

【委員からの意見等は特になし】 

 

【３「故郷ふれあい交流事業補助金」】（農政課） 

委  員  事業の成果はどのようなものでしょうか。 

青柳課長  販売先の拡大や、都市部からの移住にもつながっているという側面もあります。 

委  員  事業の内容は、例えばプルーンの樹を一本預けて育ててもらうといったものでしょう

か。 

青柳課長  収穫祭といったイベントに参加していただき、交流するといった形になります。 

委  員  具体的な例を示していただけないでしょうか。 

青柳課長  例えば、本事業を活用し、土屋酒造さんや米農家さんと連携した、茜さす体験グルー

プによる酒米づくりを実施しました。後に、茜さすが ANA 国際線のファーストクラス

で採用されるといったこともあり、認知度の拡大につながりました。 

委  員  資料２の１番の回答で、H25・H26 の実績が抜けているのは、０件ということですか。 

青柳課長  その通りです。 

委  員  市の補助金ということで、原資は税金ということになると思いますが、申請者個人の

利益になることに補助しても良いのでしょうか。 

青柳課長  市の施策を推進するための動機づけとして、新規就農者の確保や農産物の販売先の拡

大、交流人口の増加といったことを目的に、補助金を交付しております。 

委  員  本補助金は、３年間、毎年、２０万円ずつ補助するものでしょうか。 

青柳課長  その通りです。 



【その他、委員からの意見等は特になし】 

 

【４「「暮らしとしての農業」農家創出事業補助金」】（農政課） 

【委員からの意見等は特になし】 

 

【５「果樹生産施設整備事業補助金」】（農政課） 
委  員  今後の方向性について、廃止と完了の違いを教えてください。 
油  井  廃止は、終期設定がない補助金を廃止とするもので、完了は、終期設定のある補助金

が、終期満了をもって終了とするものになります。 

【その他、委員からの意見等は特になし】 

 

【６「生ごみ処理機等購入費補助金」】（生活環境課） 

委  員  クリーンセンターは 24 時間稼働しており、燃やす量が想定よりも少なく、むしろも

っとごみをもっていった方が良いと聞いたが、現状はどうなっていますか。 

木内課長  昨年度は、佐久市としての利用枠ギリギリといった状況であり、今後も、昨年度と同

量程度を維持していきたいと考えております。 

委  員  ごみ袋が高くなるという話があったかと思いますが、もし、値上げをするのであれば、

そういったタイミングを捉えて、本補助金の周知を行ってはどうでしょうか。 

木内課長  ごみ袋は、ご指摘のとおり値上がりしており、市において負担している現状です。今

後、市民の皆さんに負担を求める際には、本補助金の周知も併せて行っていきたいと思

います。 

【その他、委員からの意見等は特になし】 

 

【７「保護司会補助金」】（福祉課） 

 委  員  要綱を見ると保護司会の他にも４団体記載されていますが、補助金は保護司会に限っ

たものなのでしょうか。 

 木下係長  他の団体につきましては、各団体ごとに別の補助金があり、補助を行っております。 

委  員  交付対象として、佐久市身体障害者福祉協会が記載されていますが、身体障がいのみ

に絞るのではなく、精神障がいについても補助を希望します。 

【その他、委員からの意見等は特になし】 

 

【８「特定住宅リフォーム補助金(断熱性能向上リフォーム)」】（建築住宅課） 

【委員からの意見等は特になし】 

 

【９「看護師養成事業補助金」】（健康づくり推進課） 
委  員  評価シート 125 ページの「小諸看護専門学校 学生数および卒業生数」を見ると、佐

久市の看護学生が市外に流出しているのではないかと心配になるのですが、大丈夫なの



でしょうか。 

工藤課長  小諸看護専門学校は、看護師の少ない地域に医師会が設立したもので、卒業生は、佐

久市で就職していただけるとありがたいのですが、地域医療の担い手として、支援して

いるところです。 

委  員  なぜ小諸の専門学校にのみ補助するのでしょうか。 

工藤課長  佐久市内２個所の専門学校については、資料２の９ページ、１番の回答にありますと

おり、別の形での支援等がなされているため、同様の補助は行っておりません。 

委  員  令和４年度は、３名の卒業生が佐久市内に就職したとのことですが、これは多いのか

少ないのか分かりませんがどうなのでしょうか。 

工藤課長  一概に、多いか少ないかといったことは言えませんが、様々な地域から学生さんが就

学している中で、学生さんの意思を尊重しつつ、佐久医師会を通じて、佐久市内での就

職についても促していきたいと考えております。 

 

【その他、委員からの意見等は特になし】 

 

【農作物等有害鳥獣被害対策防止事業補助金】 現行どおり 

【農業用廃プラスチック適正処理事業補助金】 現行どおり 

【故郷ふれあい交流事業補助金】 現行どおり 

【「暮らしとしての農業」農家創出事業補助金】 現行どおり 

【果樹生産施設整備事業補助金】 完了 

【生ごみ処理機等購入費補助金】 現行どおり 

【保護司会補助金】 現行どおり 

【特定住宅リフォーム補助金(断熱性能向上リフォーム)】 完了 

【看護師養成事業補助金】 現行どおり 

 

 上記のとおり、委員会の評価として決定。 

 

≪その他≫ 

【事務局から、今後の予定について説明】 

委  員  今回、委員会としての評価として採用されなかった少数意見についても、昨年と同様、

所管課に伝え、今後の方向性を判断する上での、検討材料としていただきたいと思いま

す。 

木内課長  委員会としての評価だけでなく、少数意見も踏まえて、検討の上、所管課において今

後の方向性を判断してまいりたいと考えております。 

  【その他、委員からの意見等は特になし】 

 

≪閉会≫ 



 


